

Chère Anne,

C'est une belle tradition que cette cérémonie des vœux et je veux dire merci aux dirigeants du centre communautaire de Paris, Edmond Elalouf son infatigable président et Raphy Marciano son dynamique directeur général de l'avoir perpétuée.

Au moment où nous nous apprêtons à célébrer Roch Hachana, le nouvel an Juif, la tradition veut que nous examinions l'année écoulée. Etude introspective et analyse de notre environnement. Où en sommes-nous? En tant qu'individu comme en tant que collectivité?

De cette année, nous retiendrons surtout la violence des attentats djihadistes qui ont frappé la France, Paris, Jérusalem, Tel Aviv et le reste du monde tout au long de l'année.

En cette journée commémorative des victimes du terrorisme c'est d'abord vers ces victimes que vont mes pensées et en particulier les 130 hommes, femmes, et enfants victimes des attaques contre la ville de Paris le 13 Novembre 2015.

Après les attentats de l'Ecole juive Ozar Hatorah à Toulouse en 2012, Charlie Hebdo et Hypercacher en janvier 2015, **les attentats ont frappé la France dans sa globalité**. C'est SA jeunesse qui était visée au Bataclan et aux terrasses des cafés, à Paris, le 13 novembre, puis la police à Magnanville le 13 juin, et la France entière dans son symbole d'unité qu'est Fête Nationale, à Nice le 14 juillet, et enfin le clergé et l'église le 26 juillet à St-Etienne-du Rouvray, sans compter les attaques au couteau, et les nombreuses tentatives d'attentats évités par les services de renseignements et la police.

Cette année restera marquée par ces attentats barbares, qui ont fait 238 morts homme, femmes, et enfants et des centaines de blessés.

Les juifs de France, comme l'ensemble de leurs concitoyens – peut-être un peu plus – terminent donc cette année 5776 dans l'inquiétude.

De cette année on se souviendra aussi des combats menés, ceux que la Ville de Paris et le Gouvernement ont menés contre le terrorisme, contre les jihadistes, contre les complotistes et contre tous ceux qui cherchent à justifier le terrorisme, notamment au nom d'un antisionisme poussé dans sa radicalité, qui cache un antisémitisme virulent.

On se souviendra qu'au cours de cette année, l'Aliyah a atteint des chiffres record, près de 8000 Français juifs ont quitté la France pour aller s'installer en Israël.

Mais aussi de ces français juifs, qui ont dû quitter leurs quartiers ou leurs villes où ils ne pouvaient plus vivre sereinement en tant que juifs.

Notre choix, au Crif, au-delà des combats que nous menons au quotidien, sera de poursuivre résolument les projets d'avenir, de travailler en faveur du vivre ensemble avec les acteurs de la société française.

Nous continuerons à lutter résolument contre l'antisémitisme sous toutes ses formes, notamment celui de l'antisionisme. La République

ne peut pas tolérer les discours antisémites, racistes, xénophobes, sexistes, homophobes, ils sont le cancer de notre société.

Nous maintiendrons la pression sur le BDS – et nous savons chère Anne combien Paris est engagé dans ce combat, parce que ses promoteurs ne visent pas à la paix entre israéliens et palestiniens, mais bien la délégitimation et la détestation de l'Etat d'Israël. Ce mouvement, en faisant d'Israël le Juif des nations est aujourd'hui un vecteur essentiel de l'antisémitisme dans notre pays. Ses manifestations doivent être interdites.

Nous luttons pour que le judaïsme continue de rayonner en France comme il le fait depuis plus de 2000 ans, et particulièrement dans cette belle ville de Paris où, malgré des périodes noires, l'empreinte du judaïsme est si forte.

Nous mettrons tout en œuvre pour que chaque juif puisse décider librement de s'installer et de vivre tranquillement là où il le souhaite, à Paris, en France, en Israël ou n'importe où dans le monde.

Ensemble, avec vous, chère Anne, nous nous battrons pour que le dicton "heureux comme D. en France." puisse retrouver tous son sens,

Formons le vœu que cette nouvelle année permette aux juifs de France de retrouver la sérénité à laquelle ils ont droit

Formons le vœu que le vivre ensemble ne soit pas qu'un slogan

Formons le vœu que l'année qui arrive soit pour notre pays une année de paix et de tranquillité pour l'ensemble de ses citoyens

Formons le vœu enfin qu'Israël, pays si cher à notre cœur puisse enfin connaître la paix dans la sécurité.

